

Madrid, 13 de febrero de 2023

Buenos días desde la Feria.

Desde el inicio del proceso de inscripción para la edición 82, son numerosos los editores del grupo con un catálogo vivo de entre 25 y 79 títulos que se han dirigido a nosotros para manifestar su descontento o, simplemente, sus dudas respecto a su lugar en la Feria. Más allá de algunas llamadas y correos que consideramos inaceptables, por el tono y las amenazas, hemos hablado con los que nos han telefoneado y hemos intercambiado correos con quienes nos han escrito. Y sí, hemos percibido la necesidad de explicarnos mejor.

De entrada, permitidnos subrayar que el nuevo Reglamento ha sido adoptado por unanimidad por una Comisión Organizadora en la que hay representantes de los tres gremios implicados, editoriales, distribuidoras y librerías; y que la tarea de la Dirección, una vez aprobado, no es ni discutirlo ni modificarlo, sino defenderlo y explicarlo.

Lamentamos enormemente que, en la versión que inicialmente os trasladamos, apareciera un artículo mal redactado. Ni que decir tiene que el cambio, que introdujimos como "fe de errores" (no de erratas), fue aprobado por los representantes de los tres gremios porque restituía el sentido original de ese punto.

La Feria de 2022, lo subrayamos infinidad de veces en nuestras comparecencias, fue excepcional: los editores aceptaron ir todos a casetas de 3 metros para dar cabida a más editores y la organización, contraviniendo el reglamento, dio cabida a editoriales que lo habían pasado muy mal en los años de pandemia, no habían publicado nada o habían publicado apenas, y se pensó que excluirlas aplicando estrictamente las normas podía privarlas de una oportunidad de recuperación.

Ahora estamos en otro momento y toca respetar un reglamento en el que se han introducido criterios numéricos, pero también de otro tipo; por ejemplo, se limita la presencia de aquellos editores que no respetan o cuyo modelo de negocio no se atiene a lo que llamamos "la cadena del libro". Y sí, este año las normas son más restrictivas por una razón: el espacio del que disponemos en El Retiro es el que es, mientras que el número de



aspirantes a expositor sigue creciendo. De ahí que hayamos establecido unas normas base para las editoriales más pequeñas, abriéndoles al mismo tiempo "ventanas" (compartir con librerías, o con editoriales con derecho a caseta individual). De ahí también que preveamos la construcción de un espacio común que, si es necesario, habilitaremos. Y de ahí que no descartemos que, una vez sepamos a qué nos enfrentamos, es decir, cuántos expositores quieren venir (cosa que no sabremos hasta que no se cierre el plazo de inscripción), y se revisen las solicitudes, podamos pensar en opciones distintas.

Además, estamos introduciendo novedades, rediseñando el espacio central, habilitando casetas (19) en el tramo inicial al que se había renunciado hace años... En fin, haciendo lo posible y lo imposible.

Por todo ello, rogamos a los editores de 25-79 que aún no han cumplimentado el formulario de inscripción que, en el apartado de observaciones, nos hagan saber sus preferencias, por ejemplo, si quieren compartir caseta y con quién; y a los que ya lo han hecho, que nos envíen un correo (info@ferialibromadrid.com) facilitándonos esa información, que se incorporará a su solicitud. Sus preferencias nos servirán de guía si, llegado el momento, disponemos de espacio para atender sus peticiones.

Dicho lo cual: en un sitio como el que ocupamos, dar plena satisfacción a todo el mundo es imposible, y esa es una realidad que todos debemos entender y aceptar. Sí, cabe la posibilidad de que algunos tengan que ir a un espacio común, e incluso de que haya editoriales que no puedan (algunas hay que no quieren o no están en condiciones, y nos han trasladado la conveniencia de acogerlas en periodos más cortos) estar los 17 días con nosotros.

Pero desde la Dirección se hará lo mismo que se ha hecho siempre: trabajar hasta el último minuto para lograr satisfacer la mayor cantidad posible de peticiones.

Saludos.

Directora